

Dieter Kreidler, Gitarre spielen mit Spaß und Fantasie Einführung in seine neue Gitarrenschule

Freitag, 20.05.2011 (13:30 – 14:30 Uhr)

Moderation: Dr. Rainer Mohrs, Schott Music (Mainz)

Kreidlers Gitarrenschule gehört zu den bekannten und bewährten Lehrwerken für den Unterricht. Ausgehend von seiner 35-jährigen Erfahrung als Gitarrenpädagoge im Musikschul- und Hochschulbereich hat Dieter Kreidler die 1976 erschienene Schule grundlegend überarbeitet und an die heutigen didaktischen Rahmenbedingungen angepasst. Bei der Neukonzeption der „Gitarrenschule – Gitarre spielen mit Spaß und Fantasie“ (3 Bände) spielen viele grundsätzliche Gesichtspunkte eine Rolle: das Lernverhalten der Kinder hat sich verändert; viele Lehrer sehen sich heute vor neue pädagogische (teilweise therapeutische) Herausforderung gestellt; neue schulische und didaktische Rahmenbedingungen sind zu beachten (Gruppenunterricht als Einstieg, Klassenmusizieren, „Jeki“).

Dieter Kreidler führt in die Methodik des neuen Lehrwerks ein: Wie ist der Lehrgang aufgebaut? Kann man die Schule sowohl im Einzel- als auch im Gruppenunterricht einsetzen? Wie kann man in einer Gruppe mit unterschiedlichen Lernvoraussetzungen alle Teilnehmer mitnehmen und motivieren? In welchen Altersstufen kann man die Methode einsetzen? Wie erreicht man ein ganzheitliches Lernen „mit allen Sinnen“? Welche Rolle spielt neben der instrumentaltechnischen Ausbildung die musikalische Allgemeinbildung?

Prof. Dieter Kreidler war von 1997 bis 2009 Professor für Gitarre, ab 1997 auch Dekan der Hochschule für Musik Köln, Standort Wuppertal und ist als Dozent für die Weiterbildung an verschiedenen Musikakademien aktiv.



Dieter Kreidler